















في ملاً ذكرته في ملاً هم خير منهم، وإن تقرب مني شبرا تقربت  
إليه ذرا عا، وإن تقرب إلي ذرا عاتقربت منه باعا، وإن أتاني يمش  
أتيته هرولة

*Diriwayatkan dari Abu Hurairah r.a. : Rasulullah SAW. Bersabda, “ Allah ‘Azza wa Jalla berfirman, ‘ Aku menurut (bergantung pada) dugaan hamba-Ku, dan Aku bersama dia ketika dia ingat kepada-Ku. Jika dia ingat kepada-Ku di dalam hatinya, aku ingat pula kepadanya di dalam hati-Ku. Jika dia ingat kepada-Ku di tengah-tengah khalayak ramai. Aku ingat pula kepadanya di tengah-tengah khalayak yang lebih baik dari mereka. Jika dia mendekati kepada-Ku sejauh satu jengkal, Aku mendekati kepadanya sejauh satu hasta. Jika dia mendekati kepada-Ku satu hasta. Aku mendekati kepadanya satu depa. Dan jika dia datang kepada-Ku dengan berjalan biasa, maka aku mendatangnya dengan berlari-lari”.*<sup>19</sup>

c) Yasin

Surah yasin adalah surah ke-36 dalam al-Qur’an. Surah ini terdiri atas 83 ayat, termasuk golongan surah-surah Makkiyah serta diturunkan sesudah surah Al-Jinn. Dinamai *Ya sin* karena dimulai dengan huruf *Ya sin*. Sebagaimana halnya arti tersembunyi huruf-huruf abjad *Alif Lam Mim* atau *Nun* yang terletak pada permulaan

<sup>19</sup> Al-Hafizh Zaki Al-Din ‘Abd Al-‘Azhim Al Mundziri, *Mukhtasir Shahih Muslim*, (Bandung: Mizan, 2002) , h.1086























f) Hidup bersih dan sehat.<sup>30</sup>

3) Akhlak terhadap sesama manusia, antara lain :

a) Akhlak terhadap keluarga, kerabat; saling menyayangi, berbuat baik, membina silaturahmi.

b) Akhlak terhadap tetangga, masyarakat: saling menghormati, tolong menolong, dan gotong royong.<sup>31</sup>

4) Akhlak terhadap lingkungan (hewan, tumbuh-tumbuhan, alam sekitar).

Akhlak terhadap lingkungan yang diajarkan al-Quran bersumber dari fungsi manusia sebagai khalifah di Bumi. Cara berakhlak terhadap lingkungan diantaranya: memelihara kelestarian lingkungan, menjaga kebersihan lingkungan, dan menyayangi makhluk hidup.<sup>32</sup>

#### 4. Faktor-faktor yang mempengaruhi pembentukan akhlak

untuk menjelaskan faktor-faktor yang mempengaruhi terbentuknya akhlak ada tiga aliran yang sudah sangat populer, yaitu aliran *Nativisme*, *Empirisme* dan aliran *Konvergensi*.

Aliran *Nativisme* yang dikembangkan oleh filsuf Arthur Schopenhauer berpendapat bahwa faktor yang paling berpengaruh terhadap pembentukan diri seseorang adalah faktor pembawaan dari dalam. Minat dan

<sup>30</sup> Mahfudz Junaedi, (ed.), *Aqidah Akhlak untuk Madrasah Aliyah kelas X*, (Semarang: CV.Ghani & SON bekerjasama dengan Kanwil Depag Jateng, 2004), hlm. 16-18

<sup>31</sup> Muhammad Daud Ali, *Pendidikan Agama Islam*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2000), cet. 3, hlm. 352

<sup>32</sup> Abuddin Nata, *Akhlak Tasawuf*, edisi VI, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2006), hlm. 152











### **C. Korelasi Antara Kegiatan Keagamaan Terhadap Pembentukan Akhlak Peserta Didik di SMA Islam Sidoarjo**

Pendidikan agama pada sekolah atau madrasah bertujuan untuk menumbuhkan dan meningkatkan keimanan melalui pemberian dan pemupukan pengetahuan penghayatan, pengalaman serta pengamalan peserta didik tentang agama Islam sehingga menjadi manusia muslim yang terus berkembang dalam hal keimanan dan ketakwaan.

kegiatan keagamaan merupakan segala bentuk aktivitas yang dilakukan oleh seorang pemeluk agama yang sesuai dengan ajaran-ajaran agama yang dianutnya. Oleh karena itu, seseorang dapat dikatakan beragama bila mereka menjalankan perintah dan menjauhi larangan-larangan agama.

Tujuan kegiatan keagamaan pada umumnya adalah menghendaki peserta didiknya memiliki akhlakul karimah atau moralitas yang baik. Tujuan ini adalah sebagai upaya dalam penyempurnaan tujuan Pendidikan Agama Islam untuk membentuk insan kamil.

Akhlakul karimah merupakan urat nadi dari ajaran agama Islam, akhlakul karimah memegang peranan penting dalam membentuk karakter atau kepribadian seorang anak. Melalui kegiatan keagamaan ini mengandung pendidikan agama dan pendidikan akhlak yang berfungsi sebagai konsumsi hati dan sebagai penuntun akhlakul karimah. Oleh karena itu pembentukan karakter atau akhlak sangat penting melalui proses pendidikan yang disalurkan melalui kegiatan ekstrakurikuler keagamaan bagi peserta didik. Karena secara tidak langsung





kekuatan jahat. Agama yang dipahami secara benar akan berfungsi sebagai “kompas” penunjuk arah kemana kehidupan modern yang penuh perubahan tata nilai ini akan dimuarakan, karena pada dasarnya agama dapat memberikan jalan kepada manusia untuk mencapai rasa aman, rasa tidak takut atau rasa cemas dalam menghadapi persoalan hidup.

Karena itu, pendidikan agama berperan dalam membangkitkan kekuatan dan kesediaan spiritual yang bersifat naluri melalui bimbingan agama. Pelaksanaan pendidikan nilai keagamaan bertujuan untuk menginternalisasikan nilai-nilai ketuhanan sehingga menjiwai nilai-nilai etik insani. Nilai-nilai itulah yang harus sejak dini ditanamkan kedalam diri seorang anak melalui proses pendidikan nilai-nilai agama.

Pendidikan nilai-nilai agama saat ini sudah banyak diterapkan di sekolah negeri maupun di swasta, misalnya kegiatan keagamaan seperti mengikuti shalat dhuha berjama'ah, istighosah, yasin dan tahlil. Dengan adanya kegiatan keagamaan tersebut diharapkan dalam diri siswa akan tertanam nilai-nilai pendidikan agama yang nantinya akan berdampak pada pembentukan akhlak peserta didik. Pembentukan akhlak adalah bagaimana merubah seseorang untuk menimbulkan perbuatan baik dengan mudah sehingga kita sebagai manusia dapat diterima dengan mudah dalam hidup berkelompok.

Maka dari itu, kegiatan keagamaan yang dilakukan di sekolah sangat berperan penting dalam proses pembentukan akhlak. Dikarenakan di dalam kegiatan keagamaan tersebut tertanam nilai-nilai agama dan moral yang harus ada dalam



